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ゲストスピーチ
　ファームベジコ　代表　長崎  雅代 氏
　「繋がる、広がる  ベジタブルコミュニケーション」
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● 会 長 挨 拶
　皆さんこんにちは。やっと先週、梅
雨明け宣言が出されましたが、今年
の梅雨は、熊本県をはじめ各地で豪
雨が続き、甚大な被害が発生しまし
た。被災されました皆さまに心からお
見舞いを申し上げ、一日も早い復旧
をお祈りいたします。

　さて、本日はそのように天候にも影響されやすく、また、
私の職業にも関係しております日本の農業について述べ
させていただきます。まず、皆さん、日本の農業人口は一体
どのくらいとお考えでしょうか？
　1960年、私が小学生のころは1,175万人、国の人口の
およそ一割程度でした。ところが、1980年には約３分の1の
412万人に減少。2018年には175万人となりました。平均
年齢は66.6歳。65歳以上の高齢者が68％、49歳以下は
わずか10％程度です。農家は農業に従事しつつ、地域では
お祭りや消防団、自治会などコミュニティーで重要な役割も
担っていますが、今後、美しい日本の国土、里山の原風景を
守ることは難しくなりつつあります。このままでは日本の農業
は消滅してしまいそうです。
　一方、我が国の食料自給率はカロリーベースで37％、
先進国では最低レベルです。世界の人口は増え続けており、
気候変動や政治問題もあって、過度な輸入依存は危険な

時代になって来ています。
　ここまで悲観的な現状ばかりを述べてきましたが、今、
日本の農業に必要なことは「消える農村」をただ延命治療
することではなく、いかにして農業を若者やベンチャー企業
が魅力を感じるような、お金も儲かる、夢のある事業へと
立て直すことだろうと思います。
　幸い、我が高知県では農業を産業振興計画の中核に
位置づけ「園芸農業のトップランナー」としてさまざまな
先進的な取り組みがなされています。成功例も続 と々見ら
れるようになり、効率的で安全安心な生産が進んでいます。
若者の就農や都市部や農業以外からの移住も進んで来て
おり、明るい兆しも見えてきました。日本全体を見ても農業
はわずか1.4％の人口で、食料の４割弱を賄っている必要か
つ重要な産業であり、成長産業でなければならないのです。
　皆さま、スーパーでお買い物をなさる際、このようなバッ
クグラウンドについてちょっと思い出していただけると幸い
です。
　本日の卓話は、土本昭雄会員による「高知ロータリーク
ラブでの履歴書」です。土本先生は30代で当クラブに入会
され、会員歴36年以上の大ベテランで、この後のお話が
とても楽しみです。よろしくお願いいたします。
　ありがとうございました。
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● ロータリーソング「君が代」「四つのテスト」

● 新入会員紹介
・氏　　名　　中山智裕
・職　　業　　日本銀行 高知支店  支店長
・生年月日　　1972年12月14日
・配 偶 者　　智子様
・趣　　味　　スポーツ観戦
・中山智裕氏挨拶
　今般、伝統ある当クラブに参加させていただけて、大変光栄に存じます。
　私、当地は初めてです。右も左も分かりませんので諸先輩方のご指導を受けながら、当地での仕事、またプライベートを
充実させていきたいと思っていますので、よろしくお願いいたします。
　弊行の高知支店長として代々赴任してくる人間は、ここ近年はそれなりにお酒のキャパシティがある人間が投入されてき
たわけですが、わが国を取り巻く人材難の波は弊行にも押し寄せて、ついに、お酒のキャパシティに自信のない人間が支
店長として高知に送り込まれることに、相成ってしまいました。東京基準では「普通に飲みます」と、いろんなところで話を
していましたが、高知縁の方にお話を伺っていると、当地基準では、私は飲めない部類に入るのではないかと、不安と目線
の再構築を迫られているところです。
　人材難の折ではありますが、弊行の人事政策上は、恐らく当地で鍛えてもらえということかと理解していますので、ぜひ
お酒の面も含めてご指導いただければと思っています。ちなみに、お酒の席は大好きで、ちょっと飲ませるだけで燃費はい
いと取扱説明書上はしておいていただければと思います。
　東京に家内と小学生の息子を残して、こちらには単身赴任で来ています。今回、高知に赴任することを愚息に伝えると開
口一番、長宗我部元親だねと言ったんです。私は坂本龍馬が出てくるかと思ったのですが、意外なところからボールを投げ
られて、私は恥ずかしながら、歴史の教科書を紐解いて長宗我部元親が当地の英雄であると知った次第です。高知ファン
の潜在的なポテンシャルを備えているなと、親ばかながら思ったところです。親子共々、当地のファンとして育っていけるよ
うに、息子も教育してまいりたいと思いますのでよろしくお願いいたします。

● 会員スピーチ

　高知ロータリークラブでの履歴書
　

土本歯科診療所　　土本  昭雄 会員　

　私は1983年12月、平井澄昌さん
のスポンサーで入会、今年で37年
になります。当時の会長は、西山
俊彦さん、幹事は福島清三さん。
　私の得意分野は出席です。入会
以来、欠席は一度もありません。
ほぼ、ホームクラブ出席でメイ

キャップは数年に１回ぐらい。なぜそんなことができる
か、理由は二つ。一つは健康であったこと。今まで、一
度も寝付いたことがありません。それと、時間のコント
ロールができる仕事であったこと。出張や来客、打ち合
わせのある仕事ではないため、前もってスケジュールを
組めば、自分の好きなようにできた。これが理由で、未
だにしつこく出席を続けています。
　あるとき「土本はケチやにゃあ」と言われました。ケ
チに覚えはないんですが「火曜日の昼食代が要らんやろ
う」と。そのとおりです。今年、コロナになって初めて

昼食代が必要になりました。
　入会して５年ぐらいたった40歳のとき、短期留学の副
リーダーとしてニュージャージーへ夫婦で１ヵ月行って
まいりました。歯医者が１ヵ月も休むなんて考えられな
いと皆さんに言われましたが、私一人だけだったら行っ
てないと思います。うちには鬼嫁がいて「これを断った
ら、多分、今後１ヵ月も休むことはないし、夫婦で旅行
や人のお世話ができることは一生ないだろうから、病気
だということにして診療所を休んで行こう」と言われま
した。大正解でした。とてもいい経験でした。28名の子
どもを連れて、ホームステイをしながら親睦を深めてま
いりました。このお陰で、その後も長期・短期のお世話
をすることになりました。
　30年前、高橋淳二先生の会長のとき幹事を務めまし
た。今年の２月、高橋先生が卓話をされたときのスライ
ドに写っている私を見ると、めちゃ若い。髪は真っ黒、
歯も抜けていません。年齢というのは残酷だとつくづく
思いました。しかし、見かけは駄目ですが、年を取ると
心の中がだんだんきれいになると、あるとき気がつきま
した。最後は心が澄み切ったまま死んでいくだろうと、
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● 幹 事 報 告
・篠原ガバナーから、熊本豪雨災害義援金協力の依頼がありました。先週の臨時理事会で、１人

1,000円、総額８万5,000円を予備費から支出することとしました。
・８月のロータリーレートは１ドル105円です。
・来週、８月11日はお盆休みで休会です。
・本日例会終了後、定例理事会を行います。

最近感じています。30年前、高橋先生と一緒に会長、幹
事を務めたことが、ロータリーに長く在籍する要因にな
りました。
　以来、いろいろなことがありました。忘年夜間例会に
家族を連れてきました。最初は３人の子どもと鬼嫁、当
時はあまり家族が来ることがなかったのでかなり目立っ
たと思います。続けていると最初に反応してくれたの
が宮地彌典さん。子どもさんや孫を連れてきてくれまし
た。今では皆さん、ご家族も一緒に参加されています。
今、私は長男の嫁と孫３人、次男の嫁と孫１人、三男の
嫁と孫２人を連れて忘年夜間例会に出ています。あまり
たくさん連れてこないようにとの声が聞こえたらやめます。
　また数年たって、森本征彦さんの後を受けて会長を
務めました。会長になるなんて考えたこともなかったの
で、本当にびっくりしました。その上、私の欠点で友達
が少ないものですから、幹事を会長より年上の出来さん
にお願いしました。私は、会長挨拶を省きました。毎週
考えてくるのはしんどいと、無理矢理スピーチなしに
しました。これが根付くかなと思いましたが、そうはな
らず、皆さん元に戻っていいスピーチをされています。
会長職はやってみると結構楽しかったです。わずか１年
だけですが、思い返してみると非常に楽しい時間を過ご
させていただきました。
　10年前、南御座の診療所を長男に、高知駅の隣の診

療所を次男に譲って、私は沖の島に小さな診療所を建て
ました。沖の島の人口は100人ほど。患者さんは１日に
１人か２人。ですから、収入がない。一番反対したのは
鬼嫁。「ばかと違う。私はどうなるが」というので「今
まで幸せやったき上等やか。何かがあったら３人のりっ
ぱな息子がおるき、誰かが助けてくれるろう」といって
押し切りましたが、今は長男と次男に手伝い賃をもらっ
て、細々と生きています。
　２年前、高村会長のとき80周年の実行委員長をさせて
いただきました。昔、高知ＲＣに在籍していた方全員に
案内状を送って、80周年に出席してもらうというアイデ
アで進めました。１年間かかって準備をして大変なこと
もありましたが、旧交を温めるいい機会になりました。
今でも、皆さん高知に戻ったときは、声を掛けて集まり
ます。昨年は有志を募って、東京で高知ＲＣのミニ会を
開き、20人ほどで楽しくお酒を飲みました。
　最後に一つだけ、これから会長、幹事になる方にお願
いがあります。私、入会以来かなりの年数になります
が、親睦委員を１回もしていません。一番好きな親睦委
員に１度も声が掛かりませんでしたので、ぜひお願いし
たい。倒れるまでに１回でいいから、親睦委員会に入れ
てください。近いうちに入れてほしいということを最後
にお願いして、今日のスピーチを終わらせていただきま
す。ありがとうございました。
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 8 月 4 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金138,500 円 39,264 円
さんさん

ポリオ 募 金 0 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知北RC　　8月24日　創立記念夜間例会（三）	 高知東RC　　8月26日　時間変更例会（阪）
	 高知南RC　　8月27日　夜間例会（阪）	 高知中央RC　　8月27日　夜間例会（城）
	 高 知 R C　　9月　1日　ロータリー休日（三）	 高知北RC　　9月　7日　時間変更例会（三）
	 高知ロイヤルRC　　9月　8日　月見夜間例会（旭）	 高知南RC　　9月10日　月見例会（阪）
	 高知北RC　　9月14日　月見夜間例会（三）	 高知東RC　　9月16日　ロータリー休日（阪）
	 高知西RC　　9月18日　創立記念夜間例会（三）	 高知中央RC　　9月24日　月見夜間例会（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ゲストスピーチ
　北川村 副村長　鈴木  康正 氏
　「世界に2つしかないモネの庭」

中村　裕司

入交　英太

竹下　篤範

中澤　清一
井上　良介
森本　征彦

西山　彰一

間もなくお盆です。皆さん、お墓参りに行きましょう。そして、お花を供えましょう。ご先祖様あっての私た
ちの命です。業界ＰＲでした。
突然のカメラマン指名におどおどしていたところ、前会報委員長の川﨑会員に手取り足取りご指導いただ
き、無事お役目を果たせました。感謝を込めて、これからは川﨑先生と呼ばせていただきます。
先週うっかりネームプレートを持ち帰り、本日、上着を替えてきたため、再び忘れてしまいました。認知症
の始まりでしょうか。お詫びします。
誕生日を祝っていただきありがとうございました。
妻の誕生日の花を届けていただきありがとうございました。
本日は誕生日を祝っていただきありがとうございました。コロナにも負けず元気でガンバリたいと思いま
す。また、中田会員、先ほどはありがとうございました。
日本銀行高知支店長・中山智裕様を新たに会員としてお迎えできました
こと、大変嬉しく存じます。これからもどうかよろしくお願い申し上げます。
さて、先般７月31日、家内にお花をお届けいただきありがとうございまし
た。気持ちばかりニコニコさせていただきます。

ニコニコ箱

総数

7月21日

（-11）86 54 21 0 72％

（-10）85 51 9 15 88％

8月　4日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇


